



ひなたやまの風

【校訓】仲よくする子ども
よく考える子ども
ねばり強い子ども
元気な子ども
霧島市立日当山小学校
令和7年5月23日号

戸口訪問でも「ありがとう」がいっぱい

新緑の季節となり、子どもたちの笑顔もますます明るく感じられるようになりました。1年生も学校生活に慣れ、各学年では遠足や校外学習などの活動が始まり、学びの場が教室の外にも広がっていきます。朝の登校でも校内でも、元気なあいさつを遠くから大きな声でしてくれる子どもがいっぱいです。これもご家庭や地域の皆さまのおかげです。今後ともご協力をお願いいたします。

戸口訪問が終わりました。なかにはご家庭の前で待っていただいたご家庭もあるようです。また、慣れない道に迷っていると、声をかけていただいた地域の優しい方々にも出会うことがあったようです。素敵なお校区だと感じています。先生方に聞きますと、ご家庭と子どものことについて、情報を共有できたことや、応援のメッセージをいただいたことで、元気をもらったようです。やはり、子どももそうですが、声援をいただけることは、子どもたちの笑顔・先生たちの笑顔や活力につながります。これからもよろしくをお願いいたします。

『子どもを育てる“力”は、体験の中に』～非認知能力の大切さ～

さて、この時期、ぜひ保護者の皆さまにお伝えしたいのが「非認知能力」の大切さです。非認知能力とは、意欲や粘り強さ、感情のコントロール、他者との協調性など、テストでは測ることができない“人間力”のことです。一方で、記憶力や計算力など数値で表せる力は「認知能力」と呼ばれます。

文部科学省も「認知能力と非認知能力は互いに支え合いながら育つ」と示しており、学力の土台としても非認知能力の重要性が高まっています。実際、非認知能力が育っている子ほど、学びに向かう姿勢が前向きで、学力の向上にも良い影響をもたらすことがわかってきています。

本校の校訓「仲よくする子ども」「よく考える子ども」「ねばり強い子ども」「元気な子ども」は、まさにこの非認知能力を育てる指針となるものです。

- 「仲よくする子ども」は、相手の気持ちに寄り添いながら協力する力。
- 「よく考える子ども」は、失敗してもやり方を工夫しながら挑戦し続ける力。
- 「ねばり強い子ども」は、途中であきらめずやり抜こうとする意志の強さ。
- 「元気な子ども」は、心と体の健康を土台に、前向きに物事に取り組む力。



こうした力は、一朝一夕には育ちませんが、日々の生活や体験の中で、確かに育っていきます。特別なことをしなくても、おうちでの簡単なお手伝いや遊び、失敗からのやり直し、小さな成功体験などがすべて“栄養”になります。たとえば、料理を手伝う、自然の中で遊ぶ、友だちとのトラブルを自分たちで乗り越えるといった体験こそが、「生きる力」の土台になるのです。

子どもたちは、幼い頃から成功だけではなく、その過程に向かう中で失敗を繰り返しながら挑戦を重ねてきています。それらの経験が、学びや人との関わりに前向きに取り組む姿勢につながっていきます。

学校でも、非認知能力を育む体験活動を大切にしています。ご家庭でも、子どもたちの「やってみたい!」という気持ちを大切に、失敗したときこそ「大丈夫、次があるよ」とあたたかく見守り、その気持ちや行動の過程を褒めていただけると嬉しいです。

子どもたちの成長は、学校と家庭と地域が一緒に支えることで、より確かなものになります。今後とも、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

授業参観・PTA総会

4月28日(月)に行われた授業参観・PTA 総会へのご参加ありがとうございました。1年生にとっては、初めての授業参観だったこともあり、緊張気味の子どもたちでしたが、学習に意欲的に取り組む姿を見ていただけたのではないのでしょうか。ぜひ、次回の授業参観も子どもたちの頑張りを参観してください。

PTA 総会では、年間のPTA 活動及び行事について協議し、新体制の承認もいただきました。また、学級費及びPTA会費の徴収方法の変更について、お知らせがありました。今後とも皆さまと協力して、日当山小 PTA 活動を盛り上げていけたらと思います。どうぞ、よろしくお願いいたします。



令和7年度 日当山小学校 PTA 活動スローガン

「心を繋ぐ絆 みんなで育てる日当山～笑顔の花を咲かせよう～」

家庭教育学級「ゆいま～る」開級式

5月10日(土)に、家庭教育学級開級式が行われました。今回は、校長に講話をしていただきました。その中で、「I(アイ)メッセージ」で伝えることの大切さについて考える機会があり、普段子どもたちにかけている言葉を振り返ってみました。「I(アイ)メッセージ」とは、「私は～と感じた」など、親が主語となって子どもへ送るメッセージのことです。皆さまは、生活の中で、子どもたちにどのような声かけをしているでしょうか。「嬉しかったよ。」「心配したよ。」など、時には気持ちを伝えることで、子どもの心に響くかと思えます。



家庭教育学級「ゆいま～る」では、年間を通して様々な活動を計画しています。多くの皆さまと交流を深め、子育てについても語り合えたらと思います。マチコミにてご案内いたしますので、ぜひご参加ください。

<今後の行事予定等> ※変更になる場合もあります。詳しくは、学級通信でご確認ください。

日	曜日	6 月	日	曜日	7 月
2	月	プール開き(6年)	4	金	着衣泳(1・2・3年)
3	火	はみがき大会(5年)			特別支援学級小中連携交流
4	水	耳鼻科検診(1年)	5	土	PTAプール掃除(施設事業部)
5	木	社会科見学(4年)	9	水	学校保健委員会
		幼保小連絡会	10	木	隼人C学校給食運営委員会
13	木	教育相談	18	金	1学期終業式
		PTA評議員会			家庭教育学級・親子読書会合同「夏のおはなし会」
		家庭学習強調週間(～19日まで)	22	火	教育相談期間(～31日まで)
14	土	【土曜授業】引き渡し訓練	23	水	子ども読書の日
20	金	着衣泳(4・5・6年)	29	火	PTA四役会
		校外生活指導連絡会			
22	日	PTA愛校作業(1・5年)			
23	月	水泳学習参観週間(～27日)			
		子ども読書の日			
24	火	学級PTA(2・5年)			
26	木	学級PTA(4・6年)			
		校区青少年健全育成連絡協議会			
27	金	学級PTA(1・3年)			

8月の出校日について
今年度の8月の出校日は、**21日(木)のみ**です。8月1日(金)は出校日ではありませんので、ご理解の程お願いいたします。

5月23日現在の計画です。変更等ありましたら、マチコミメールでお知らせしていきます。